

TINTORERIA PERALTA

Al Sur del Colegio de Señoritas
Busque usted lo mejor y le saldrá más barato. Los ácidos y demás no se usan en esta Tintorería.—**Materiales de primera, trabajos garantizados. — Precios bajos.**
José Vicente Peralta

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.
Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la oficina Telefónica, Avenida tercera, Oeste. Teléfono número 26—Apartado 109.

AÑO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — SABADO 10 DE OCTUBRE DE 1908

NUMERO 1887

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. **de los estilos mas modernos**
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á 3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz Augus Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia	24
Sibiria.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31
Prinz Joachim.....	20	Sibiria	7 de Set.
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia	21
Sibiria.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28
Prinz Joachim.....	17		

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 11 de febrero de 1908.
John H. Keith,
Agente General

LÍNEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$110-00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano
Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE
LÍNEA DE GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI FORINO"

sale de Génova el día 1º de octubre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanita. Llegará á Limón el 27 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Curacao, (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase	frs. 700
Segunda "	550
Tercera "	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.
Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.
A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.
Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán validos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.
Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.
Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.
Otros informes darán en San José.
SASSO Y PIRIE, Agentes.
Y en Limón, F. J. Alvarado á Oº sub-agentes.
San José, 29 de setiembre de 1908.

DURANDA

Este preservativo para la madera, que tanto éxito ha alcanzado, se vende solamente en la Ferrería de **Macaya & Ca.**, esquina diagonal á Robert Hnos.

El nombre **Duranda** está registrado en la oficina de marcas de fábrica y de comercio, como propiedad nuestra; de consiguiente, nadie que no seamos nosotros, puede legítimamente vender **Duranda**.

Todo el que desee comprar el artículo legítimo, exija en todos los envases el nombre **Duranda**.

Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS

TINTE NEGRO IMPERIAL del doctor Franc

Preparado en los laboratorios de la **BOTICA FRANCESA**
TINE Y BRILLANTE EL CABELLO
Siendo tan eficaz como el mejor de los tintes extranjeros, se vende á la mitad del precio que se cobra por aquéllos. Esto se explica porque siendo el **Tinte Negro Imperial** hecho en el país, no tiene que pagar los altos derechos con que la aduana grava todas las preparaciones extranjeras de esa índole.
El modo de aplicarlo es sencillísimo. El resultado es eficaz.
Botica Francesa
Hermann & Zeledon



PERFUME LOCION

TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C.R.

AU PRINTEMPS

PARIS



Vista general de los GRANDES ALMACENES DEL PRINTEMPS

PARIS — Boulevard Haussmann, Rue du Havre

Rue de Provence, Rue Caumartin — PARIS

UNO DE LOS MAS HERMOSOS MONUMENTOS DE PARIS

EL ALMACEN EL MAS ELEGANTE Y EL MAS BARATO

Los **Grandes Almacenes del Printemps** fundados en el año 1866 y completamente transformados después de la toma de posesión de la nueva Directiva Lagunon Co., son efectivamente los más elegantes y mejor surtidos de París. — Envían sus mercancías á todos los países del mundo y su servicio de expedición admirablemente organizado les permite cumplir en las mejores condiciones en el minimum de tiempo posible los pedidos que les son confiados.

A fin de facilitar aun más sus relaciones con la clientela de Costa Rica, acaban de instalar en San José un despacho de pedidos, cuya dirección han confiado á los señores **L. Rojas & H. Rozzi**. — Sucesores de Luciano Rojas. — Los clientes encontrarán continuamente allí todos los catálogos últimamente publicados, así como muestras de las últimas novedades que se venden en LOS GRANDES ALMACENES DEL PRINTEMPS DE PARIS.

Los señores L. Rojas & H. Rozzi se encargarán de facilitar á la clientela todos los datos útiles; los pedidos podrán ser confiados á estos señores ó dirigidos directamente á París á Missieurs LAGUONIE & Co.

El concurso de los señores L. Rojas & H. Rozzi es completamente gratuito para la clientela. Al crear esta agencia la Dirección del PRINTEMPS, no ha tenido otro objeto que el de facilitar las relaciones con sus almacenes, sin que por ello los clientes tengan ningún gasto suplementario que desembolsar.

Recordamos que todo pedido de 40 francos tiene derecho al porte libre de un paquete postal. Los pedidos más importantes tienen derecho á la franquicia de porte de un paquete postal por cada 40 francos.

Oficina de pedidos

En los bajos de don Francisco Peralta, frente al Banco Anglo-Costarricense

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, 8 DE OCTUBRE DE 1908

Tipos de cambio

	A LA VISTA
Londres.....	115 ojo
New York.....	120 1/2
San Francisco.....	120 1/2
New Orleans.....	120 1/2
París.....	113 1/2
Hamburgo.....	111
Barcelona.....	97
Jamaica.....	120

Notas de San Ramón

Octubre 5.—Los liberales y aún los que no lo son, gustan de celebrar ciertas fiestas con bailes, paseos y otras diversiones por el estilo. Los católicos, los fervientes católicos, los solemnizan de muy distinto modo. Ayer nada menos los devotos de la Virgen del Rosario celebraron el día de esa imagen con una bonita fiesta, de lo que deben estar muy satisfechos. Hubo vísperas, diana, misa, buen sermón del presbítero Montoya y rosario.

—Hay tiempos de acometer y tiempos de retirar. Aurelia Mora y María Alvarez, ignoraban eso; y acostunradas á sacarse trapos sucios á la calle sin que nada les pasara, dispusieron uno de estos días decirse cosas que no eran para ser oídas. Don Alberto que no deja pasar nada sin su merecido, cuando lo supo las hizo comparecer á su despacho las amonestó y les impuso un colón de multa á cada una "por pelionas".

—De gala, de pura gala, vestían ayer las inteligentes y buenas amigas señoritas María Francisca Caballero y Rosario Castro, con motivo de ser el día de su santo. Para tan distinguidas damas van, aunque tarde, nuestros saludos y nuestros respetos.

NOTA DE DUELO

Muere el perverso, muere el pecador y lloran sus deudos y algunos de sus amigos, quienes vuelven sus ojos al cielo como en demanda de perdón para el extinto. Pero deja de existir el bueno, muere el virtuoso y entonces lloran sus familiares y lloran sus amigos y hasta el cielo vierte lágrimas de tristeza.

Esto último ha sucedido aquí, con el fallecimiento de don Juan Valverde Castro, acaecida en la noche de hoy. Valverde Castro fué hijo de padres honrados y virtuosos, y, aunque pobre, procuró siempre vivir en paz con el hermano y seguir el ejemplo de sus mayores.

Por eso, su partida ha sido generalmente sentida. Paz á sus restos y resignación para sus deudos.—Corresponsal.—2 de octubre de 1908.

Vapores en puerto

Limón, Octubre 8.—Recibido á las 5.45 p. m.—A la una y media de la madrugada de hoy, ancló en este puerto el vapor inglés Miami, procedente de Kingston, capitán Castle.

Pasajeros: Bigger E. Mills y deiciéris de tercera. Carga tres bultos de mercaderías y trece sacos de correspondencia los cuales salieron á las once de la mañana para la capital.

—A las ocho y media de la mañana de hoy, arribó el vapor español Montevideo, procedente de la Habana.

Pasajeros: Josefa M. de Canalias, Rosa N. de Norella de Riba, Felipe Pozuelo, C. W. Wohle, Emiliano Castro, Federico Apostegui, Catarina y Gregoria Arnaez, Moisés Victoria, María Teresa de Purificación, Gonzalo y Margarita Martínez, Olton Apostegui, Federico, Juan María y Alfredo Oliveros. Correspondencia treintaidós sacos y un paquete.

Los juegos atléticos

Señor Redactor de EL NOTICIERO.

Muy señor mío:
La "Opinión aislada" publicada en su estimado diario del 8 del presente acerca de los juegos deportivos para fines de diciembre, ha sido leída con interés por los miembros de la comisión, quienes agradecen altamente cualquier observación, crítica ó mejoramiento que se les pudiera sugerir respecto á estos juegos.

Quisiera manifestarle, sin embargo, que aunque los juegos atléticos de 1905 tuvieron bastante éxito, el acto no fué un concurso atlético en el verdadero sentido de la palabra, sino un "Gymkana" tal como los que practican frecuentemente en las fiestas campestres ó comunales en Francia y otros países cuando los ejercicios de gimnasia pura se combinan con carreras de animales, transformaciones y juegos cómicos y extraordinarios.

El verdadero concurso atlético tal como celebran los colegios, clubs deportivos y organizaciones militares en todos los países tienen por objeto estimular á los miembros de dichos clubs ó sociedades á que mejoren su condición física ó fortalezcan sus músculos por medio de la larga preparación, ó "entrenamiento", á que deben sujetarse para tener probabilidades de éxito.

Lo ejercicios que en la gran mayoría de esta clase de concurso suelen premiarse, son las carreras á pie: de velocidad de medio fondo y de fondo; los saltos: á lo alto, á lo largo, y con gatrocha; los lanzamientos de pesos y las carreras de obstáculos.

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa..... LA MEJOR CHINELA
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

Congreso Constitucional

Sesión de ayer

Se leyó, aprobó y firmo el acta anterior.

Brecheño pide revisión del acta. Excita al diputado Saborio y a los demás que estuvieron ayer contra la protección de la industria ganadera para que lo acompañen en la revisión. Saborio se opone a la revisión. Dice que ayer aceptaba como último recurso una solución conciliadora, pero que ya ganado el punto no acepta el término medio por tener ideas radicales en este asunto. Brecheño dice que sabe va a perder su moción, pero que la deja en pie como una protesta de su parte contra una ley que viene a lesionar los intereses de la provincia que representa y en general de la industria pecuaria. Recibió la votación fué desechada la revisión por 20 votos contra 19. Falta en la sesión los diputados Tinoco, Rodríguez Rafael y Bonilla que votaron ayer en favor de la protección de la industria ganadera.

Se leyeron los dictámenes de la mayoría y de la minoría sobre la ley del impuesto bananero. El primero favorable y el segundo contrario, en cuanto al artículo 3º de la ley.

Se mandaron publicar ambos dictámenes.

Se dió lectura a varios memoriales en que los bananeros apoyan en proyecto de ley del Ejecutivo referente a la industria de bananos. Se mandaron publicar.

Se dió por discutido en segundo debate el proyecto para establecer un tranvía de San José a Cartago.

Continuó en discusión el proyecto de ley sobre ganado vacuno. Guido retiró su moción para elevar a 15 colones

el impuesto de ganado gordo é hizo ciertas apreciaciones políticas referentes al diputado Jiménez (don Ricardo). La Presidencia replica al señor Guido se concrete al punto en discusión. (Aplausos en las barras y entre los diputados de la izquierda).

Jiménez (don Ricardo) hace moción para que el artículo 2º se lea así: A partir del 1º de enero de 1969 será libre de todo impuesto fiscal la importación de ganado vacuno gordo. Hace extensas apreciaciones acerca del sistema económico proteccionista implantado en el país y que hoy la Cámara quiere desear. No se explica la falta de lógica en este asunto al tratar de gravar la importación de ganado gordo.

Castro Quesada, Saborio y Flores la apoyan. El segundo pide al señor Jiménez que modifique su moción fijando dos colones por cabeza el impuesto sobre importación del ganado gordo. Guido combate la moción de Jiménez y dice que le extraña verlo en pugna con sus propias ideas, puesto que ha sido siempre el abanderado del proteccionismo. Jiménez (R.) contesta a Guido sus cargos; dice que él es proteccionista pero proteccionista de una sola pieza, no a medias, pues ya que se negó la protección a la cría de ganado, debe también, para ser lógico, negarla a la industria de ceba que no tiene más importancia que la primera.

Mata Valle apoya la moción de Jiménez para ser lógico con sus opiniones de ayer. Castro Quesada explica el asunto del trust ganadero de Nicaragua á que se refirió Guido.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

sobre alcoholes; también acordaron organizar un homenaje a Salmerón.

Se inauguró solemnemente la plaza España, con asistencia del ayuntamiento. Hubo discurso y lunch.

Contra la crisis

Bilbao, 8.—Se organizará una federación de entidades económicas para combatir la crisis de Niscaya.

La frecuente llegada de vapores procedentes de Saint Nazaire, tiene alarmada a la población.

Noticias de Honduras

Un suicidio

Muerte de un clarinetista

Fuertes lluvias

Tegucigalpa, 8.—Recibido á las 9 p. m. Hoy partió para San Pedro el Licdo don Cristóbal Canales.

En el cuartel de San Francisco se suicidó el teniente Sebastián Herrera, disparándose un tiro de rifle.

El matrimonio Peñalva-Turcios estuvo solemne.

Falleció el clarinetista de la banda don Juan Amador, quien tenía 28 años de servicio. Los harmónicos llevan luto.

Se hacen muchas nuevas instalaciones eléctricas.

El invierno se ha compadecido de nosotros. En Juticalpa llueve á cántaros.—Corresponsal.

Plaga de vagabundos

Hacen varios

disparos a una casa

Santa Bárbara de Heredia, 9.—Recibido á las 3 p. m.

El miércoles ya tarde de la noche en el distrito de Santa Lucía de este cantón, algunos individuos vagabundos hicieron varios disparos a la casa habitada por Mariano Arriola. Algunos vecinos se levantaron y quisieron seguir á los malhechores pero estos á viva carrera se internaron en unos cafetales y no se les volvió á ver.—Corresponsal.

Fuerte huracán

Peralta, 9.—Recibido á la 1 p. m. Me comunican del caserío de Moravia que anoche entre diez y once se desarrolló en aquel lugar un fuerte huracán que causó algunos daños personales y en particular á la agricultura.

El labrador Juan Vicente Solano conforme sus circunstancias pecuniarias se lo permitían, construyó una habitación la cual no guardaba buenas condiciones de seguridad y en ella se refugió en compañía de su hija. Este huracán sopló con mucha fuerza por el lado donde estaba aquella propiedad y la botó.

Solano no tuvo tiempo de escapar y le cayó encima parte de la techumbre, infiriéndole una lesión de carácter grave en la cabeza y otra no de mayor consideración en la espalda.

El pobre trabajador fué recogido por unos vecinos, quienes le trasladaron aquí, de donde se le remitió al hospital de Cartago.

La mayor parte de los sembrados recibieron daños considerables.—Corresponsal.

Las aguas negras

Limón, 9.—Recibido á las 2 p. m. Se ha apacado un poco la peste llamada comunmente de "aguas negras" que tanto pánico había infundido en muchos pueblos de la íslea. No ha vuelto ha haber defunciones. Los médicos siguen combatiendo con actividad esta enfermedad.—Corresponsal.

Muerte trágica

Cae de un árbol

Y SE DESNUCA

Moin, Octubre 9.—Por correo —Ayer como á las diez de la mañana, cayó desde una altura considerable el joven trabajador Nicolás Torregroza, de nacionalidad venezolana, y quien desde hacía mucho tiempo se encontraba radicado en este lugar. El trágico suceso ocurrió así:

Trabajaba en una hacienda de banana, y á la hora indicada, su patrón le ordenó subirse á un corpulento árbol de higuera á cortar varias ramas que daban sombra y perjudicaban el crecimiento de muchas de las plantas que estaban sembradas cerca de él.

Torregroza subió alhiguera y cortó las ramas, pero al descender puso un pie en falso y cayó á tierra, desmenuándose completamente. Fué recogido por varios de sus compañeros de trabajo y conducido á su casa.

Esta desgracia ha sido muy sentida aquí, pues la víctima era un buen muchacho.—Corresponsal.

Cayó de una estiva

Enrique Guevara, de 23 años de edad y vecino de San Pedro del Mojó, fué ayer en la mañana víctima de una desgracia: al comenzar sus trabajos en el almacén "La Mascota", se le vino encima una cantidad de zinc, la cual le cayó con tanta fuerza que le presó la pierna izquierda y le quebró el hueso, quedando sostenida solamente por los nervios. Guevara contaba ocho años de trabajo

A los jóvenes

El 15 del presente mes, de las 6½ á las 7½ p. m., en la Casa de Escuela situada á 115 varas de la esquina S.O. del Parque Central, frente al Casino, comenzarán las clases de

Contabilidad Practica

que algunos jóvenes me han manifestado deseo de recibir. La matrícula queda abierta desde hoy en la Librería de don Antonio Font, hasta completar el número de alumnos conveniente, y el derecho de ésta será de tres colones que servirán para comprar los útiles necesarios: la cuota que se cobrará por alumno es de cinco colones mensuales, la cual será pagada al señor Tesorero don Emilio Ortuño Ors.—San José, 10 de octubre.—ALEJANDRO SALAZAR U.

jar en dicha casa y los propietarios de ella, en recompensa á sus buenos servicios y honradez, le hicieron ingresar al Hospital por su cuenta.

Creciente del Río Grande

Monte Redondo de Aserrí, 9.—Recibido á las 2 p. m.

El Río Grande que pasa cerca de este distrito, según me refieren algunos vecinos de él, creció anoche considerablemente y arastró corpulentos árboles que estaban á su borde, lo mismo que algunas reses que repastaban en potreros situados en sus vegas, las cuales fueron encontradas ya en estado de descomposición á una larga distancia de donde las tomó la creciente.

Cinco chozas dichosamente no habitadas fueron llevadas por las aguas.—Corresponsal.

Comunicados

De San Ramón

Calumniad, calumniad "que algo queda"

El culto de las almas viles á las almas grandes, nobles y generosas es la calumnia; es su adoración, la adoración del mérito por el desprecio. Tiene su religión y sus sacerdotes: la religión de la bajeza; y las almas cadavéricas, desesperadas pálidas, torturadas perennes, nostálgicas del bien ajeno que de rodillas siempre quempan el incienso de la crítica y alzan su plegaria de calumnia, son sus ministros.

Infunde pavor la desfachatez de estas almas pisaverdes en proferir una calumnia. El arma de los cobardes es la calumnia; el argumento de los vencidos; el baluarte de los impotentes; la epopeya fangosa del pantano. "Como el arcángel en la Biblia lanzó un salvazo al Astro; ellos también escupan al mérito, y esperan ¡pobres! que se eclipse; rebeldes contra la gloria como Satanás contra su Dios, viven en el eterno tormento de odiar á los que los desprecian por sus costumbres ven sanctas (!!!)"

Para calumniar se necesita quebrar el cristal de la conciencia; arrojarse la razón madre de la verdad, y al corazón, fuente inagotable de miel que se agita en los capullos de los prados eternos, violarlo cual pundonorosa doncellita. Solo las almas viles se ocupan de oficio tan bajo, los seres gangrenados por la pasión y los hombres que se nutren con el odio, como aquella sangre negra con que Homero alimentaba las grandes sombras á orillas del Helesponto. La calumnia es la vocina argentina que proclama muy alto, de levante á poniente, la grandeza de algún corazón ilustre y generoso que en torno nos señala la luz ó las tinieblas, franca y decididamente.

La calumnia es el Angel que nos encumbra á escuchar los cantos melifluidos del cielo que se abre para colocarnos en nuestra sien la aureola del martirio.

La calumnia es terrorífica, pero es el líquido que inventaron los dioses para que mueran todas las almas socráticas. Esta es la cicuta que han bebido y beberán los bienhechores de la humanidad, ó las lumbreras que tachonan el firmamento incommensurable de la ciencia. El padre de la calumnia siempre oculta su faz porque teme, y no manifiesta su tallo porque está moldeado en los antros tartáreos

Jamás nos preocupa la calumnia cuando sabemos que es flor del fango ó tempestad química que intenta ahuyentarnos con amenazantes truenos y rayos

de Júpiter para que abandonemos los bosques sagrados donde sembramos multicolores vergeles y árboles cuyos frutos son pomas exquisitas de vida, virtud y ciencia.

"Dejad que los MAESTROS rencorosos de la calumnia vengan á vuestro altar, se posternen, y allí recen las letanías de la diatriba, alcen el himno de su crítica y quempan el incienso de su rencor.

Aspirad á plenos pulmones. ES EL HOMENAJE DE LAS VIBORAS" Aceptadlo, no rechazéis su adoración. Dejad que OS CALUMNIEN. Y CUANDO OS MUERDAN, como el ándalo generoso perfumado con la sangre de la herida las bocas asquerosas de esas sierpes."

A MARIO SELVA

Sería ó no un ladrón

Anteayer á eso de las 10 y 30, se encontraba la señorita Anita Mora en la sala de su casa, sita en San Pedro del Mojó, leyendo una novela, cuando vió por una de las ventanas que dan á la plaza de la iglesia de dicho distrito, á un hombre que según parece hacía un rato estaba en su contemplación. Ella, al verlo, se sorprendió tanto, que dió un grito tan agudo, que la vecindad se alarmó mucho.

Total, no se sabe si era un admirador de la joven ó un ladrón que estaba en acecho.

Encontrado muerto

A las seis de la mañana de ayer, cerca de la estación del ferrocarril del vecino distrito de San Juan, el joven Domingo Chacón encontró muerto en una pieza de propiedad de su padre, Mercedes Chacón, á Juan Sánchez de 35 años de edad, soltero, agricultor y vecino del mismo barrio.

El cadáver yacía sobre una cama, boca arriba, cubierto con una cobija hecha pedazos y no mostraba señal alguna de haber sido víctima de mano criminal.

Su fallecimiento, según suposiciones de algunos de sus vecinos, provino á consecuencia de una penosa enfermedad de que sufría desde hacía varios meses, la cual no pudo combatir a su debido tiempo por falta de recursos pecuniarios, pues era sumamente pobre y sin familia á quien pudiera ampararse para su curación.

Dos veces estuvo en el Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad en busca de los auxilios de la ciencia médica y últimamente viendo que no tenía mejoría, solicitó á Chacón la habitación donde pasó sus últimos días.

La autoridad de policía de San Juan tuvo ayer mismo conocimiento de este hecho y procedió á levantar la información del caso. Al cadáver se le dió sepultura en el cementerio de aquel distrito.

Un herido en una carnicería

Ayer á las cuatro de la tarde, el señor José Cruz Gamboa, vecino de la villa de Desamagados, en momentos que ejercía su oficio de carnicero en su departamento que tiene situado cerca del Río María Aguilar, casualmente se infirió una lesión de bastante profundidad en la mano derecha. Cruz se hizo atender por un facultativo.

Como anda

LA COMPAÑIA MENDIOLA

Desde que se metió á escritor don Ramón

Todavía nos parece estar escuchando aquellas alharacas de don Ramón, cuando desde las columnas de "La República" la emprendió furiosamente contra este diario, porque hicimos una advertencia que creímos del caso hacer. Que dijo don Ramón? Aún lo recordamos; que desacreditábamos á la Compañía; que la empresa marchaba admirablemente bien, que sólo EL NOTICIERO la criticaba con la velada intención de hacerle daño, y que por último éramos casi unos desacreditados.

Nuestro apreciable don Ramón debe recordar lo que le contestamos. Desde nuestra oficina le dijimos, que estábamos al corriente de la marcha de la Compañía de Mendiola; que andaba mal y que á nuestra Redacción habían llegado muchas quejas que nosotros no habíamos querido enumerar; y que entonces le enumeráramos. Las bombillas se rompían, las calles á que

suministraba luz dicha Compañía, muchas veces permanecían á oscuras y así, etc. etc.

Después de esta soberana paliza, por decir así, que dimos á don Ramón con todos sus alharacas y después de todos los pujos y repujos del mismo, creemos que la Compañía cogería por buen camino y que corregiría sus defectos é irregularidades en el servicio. Pero anoche vino á probarnos lo contrario: no hubo luz por cinco horas.

Qué se ha hecho don Ramón?, hemos preguntado á varios transeúntes que han pasado por el frente de nuestra oficina. Por qué esta obscuridad tan grande? Dónde han quedado las grandiosas alharacas?

Alguien, chistoso por cierto, nos dijo: "Es que desde que á don Ramón le dió por meterse á escritor (maldita la cosa) los asuntos marchan mal."

los que pueden ser "hurdle races" ó "steeple chase".

Estos fueron más ó menos los ejercicios que figuraron en el programa de los juegos olímpicos verificados en Atenas, París, San Luis y Londres. Estos serán los que figurarán en el concurso atlético de 1968 en la Sabana.

Como nuestra comisión se propone invitar á los colegios y clubs deportivos centroamericanos á que concurren en esta fiesta, y el concurso, por consiguiente, tendrá una pequeña escala el carácter de internacional, conviene darle toda la seriedad é importancia que merece, cosa que no podría fácilmente realizarse si cumpliéramos con los deseos de "una opinión aislada".

LA COMISIÓN

Indignación general

Heredia, 9.—Recibido á las 12 m. Indignación general ha causado el escrito de Meza, discípulo panterista de Mesén, contra las honorables personas, más honradas que aqué, lleno de infelias ridículas, á las que trata de vagos, locos y ebrios. Despreciamos al insultador de oficio, mal visto aquí. Centro Oatólico protestará de las palabras injuriosas inferidas contra la digna sociedad herediense.—Corresponsal 2º

Noticias

de Sur-América

Mensaje al Congreso

Buenos Aires, 8.—El gobierno pasó un mensaje al Congreso en que le recordaba el pronto arreglo del tratado de arbitraje argentino-brasilero. El gobierno explica que aunque no hay conflicto pendiente que requiera arbitraje es conveniente abreviar el asunto como acto de cortesía al Brasil. El mensaje demuestra la buena disposición de Argentina. El Ministro de Fomento pidió al de Agricultura 20 toneladas de petróleo para emplearlo como combustible en los vapores y maquinarias del Gobierno. Si da buenos resultados, se generalizará la utilización del petróleo en Olubut.

Renuncia de un almirante

Río Janeiro, 8.—El almirante Montanari renunció el mando de la escuadra y pidió se le juzgue en el consejo de guerra con motivo de las acusaciones contra él en relación con las últimas maniobras navales.

Reos políticos en libertad

Asunción, 8.—Fueron libertados varios reos políticos. El Juez negó la libertad á José Gil, jefe del último levantamiento.

Hay que desengañarse

Yo soy de las mujeres que tienen palabra de inglés para todo lo que ofrecen y por eso heme aquí otra vez con el lápiz borronando lo que ofrecí publicar. Dije en mi anterior que no necesitábamos ser periodistas para poder obtener un buen marido y ocupar puesto prominente en la sociedad, (como señoras, se entiende) y aquí va: Yo no tengo novio á Dios gracias, ni estoy en el número de las que se casan, ni de las que han pasado de moda, es decir, entre las solteronas y crean que si no tengo novio no ha sido porque me falte admiradores ni amigos que á cada momento me digan: Chabelita, está usted cada día más corronga y atractiva; y otros que cuando llegan á mi casa y me encuentran en facha (traje

de casa, también me digan: es usted de las mujeres que tienen sprit y al mismo tiempo de lo más hacendoso, inteligente y otras cuantas galanterías que se saben gastar nuestros pollos. Esto os lo dejo apuntado, queridos lectores, no como para vanagloriarme de ello, porque gracias á Dios no creo más que lo que veo en conciencia que me merezco, sino para que os forméis una idea más exacta de que lo que escribo no es apasionado, ni lo hago llevada por la envidia ni por el despecho.

Entretenidos de lleno. ¿Quiere alguna de nuestras amigas pescar un marido?, siga mi consejo. Empezar por dejar los coqueteos á un lado, siendo desde luego una muchacha recatada. Vista sin mucho lujo y procure hacerse usted misma su ropa en lugar de dársela á la modista, sea muy correcta en sus maneras y déle cierto tinte de seriedad á todo asunto que trate.

Sea usted más mujer de su casa que de la calle, dirija los quehaceres de su casa ó hágalos usted misma cuando le falten los sirvientes, no sea usted exigente ni caprichosa, aprenda hacer economías en los gastos de su casa y dedique sus ratos desocupados á aprender canto, piano, pintura, lenguas, etc., y sobre todo hágase respetar mucho de su novio ó de sus amigos, siendo amable con ellos pero delicada hasta donde debe ser con una señorita, y verá como así se hará de un marido que hará su felicidad y la de él mismo.

Con que ya pueden ver mis queridos lectores si será más fácil encontrar marido siendo periodistas, ó haciendo lo que he expuesto.

¡Cuántos jóvenes trabajadores, correctos, sin vicios, de instrucción, y llenos de buenas cualidades, estarán deseosos de formar su hogar!

Pero el miedo al lujo, á la desconfianza, por la poca seriedad de la mayor parte de nosotras, que creen que el cariño del hombre se gana con la coquetería, y más que todo por nuestra poca delicadeza de aceptar cortejos y galanterías tanto de una persona seria como de un charlatán y por dejar sin sanción las faltas de otros y por último por no darnos á estimar, como nos merecemos y á guardarnos las consideraciones á que somos acreedoras por nuestro sexo, no se atreven ni siquiera á pensarlos.

Hace muy pocos días que hablando generalidades con uno de mis amigos, persona seria y quien estimo mucho por su manera de ser, me decía: Si no fuera porque á usted la veo como á una hermana, le juro que pondría todo lo que estuviera á mi alcance, para captarme su cariño y hacer nuestra felicidad, pero... la verdad, que no es él el que me puede hacer feliz porque esta noche misma quedé de decidirme á aceptar un cariño que se me ofrece, de un hombre muy digno y el que más de una vez me ha demostrado su interés y... á qué negarlo, no muy tardado me uniré con él.—CHABELLA.

España al día

Termina el Congreso anti-tuberculosis

Zaragoza, 8.—El Congreso de Tuberculosis terminó con un elocuentísimo discurso de Canalejas, quien fué ovacionado.

El círculo mercantil basquetó á los delegados. Briandaron el alcalde, el gobernador y Canalejas.

Interpelación al gobierno

Barcelona, 8.—Los senadores y los diputados solidarios sostuvieron una larga y tempestuosa discusión; acordaron interpelar al gobierno respecto á la derogación de jurisdicciones, presupuesto de instrucción y la derogación de las leyes

Por 30 colones

PUEDA OBTENER: Un ropero o una comoda. Un tocador ó uno de la mar de objetos que puede usted conseguir

En el Almacén de Muebles de JORGE MORALES BEJARANO

por esa insignificante suma y que son de capital importancia en su casa. Pase y se convencerá al taller que cita en

CUESTA DE MORAS EDIFICIO DE DOS PISOS

Varias noticias por cable

La anexión a Grecia

Atenas, 8.—Los cretenses proclamaron la anexión a Grecia.

Inglaterra y Austria

Londres, 8.—Grey ordenó al embajador en Viena comunique a Aehrenthal, el deseo de Inglaterra de que Austria reconsidere sin demora su proceder.

Austria sostendrá su proceder

Budapest, 8.—Los altos oficiales declaran que es irrevocable la resolución de Austria de anexar a Bosnia y Herzegovina; el gobierno, más aún no tiene intención de asistir a la conferencia internacional sino se le asegura que el asunto no será discutido. Se dice que en las provincias han sido conquistados por la cultura y espadas austríacas y deben permanecer con monarquía doble.

Manifestación al ministro turco

Belgrado, 8.—Los estudiantes de la universidad hicieron ovación al Ministro turco.

Ciudad agitada

Constantinopla, 8.—Pallavicini notificó a Bajá Few, que se fija la anexión de Bosnia y Herzegovina por Austria. No fué confirmada la noticia del asesinato del Príncipe Constantino. La ciudad se halla agitada.

Tabaco Iztepeque DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad. se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, situada en la tienda de Jorge Castro, en el Mercado, frente a la Botica Oriental:

Precios:

A 3-10 el kilo comprando 10 kilos
A 3-00 - - - - - 65 -

Un suicidio

Efectos del juego

Matagua, 9.—Recibido á las 12 m. Comuniqué de Rivas que el martes por la mañana se suicidó en aquella ciudad Pastor Altamira Cañas á consecuencia de haber perdido en una casa de juego una suma de dinero que había conseguido para efectuar un pago. El día citado se levantó temprano, buscó una arma de fuego y con ella consumó el hecho en las afueras de la población. El suicida deja ocho hijos en la miseria.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

Auction of uncultivated lands

3494 HECTAREAS AND 4,800 SQUARE METRES, BELONGING TO THE MUNICIPALITY OF THE "CANTÓN OF CARRILLO", PROVINCE OF GUANACASTE.

On 20th October instant, at 1 p.m., at the exterior door of the Judge of lo Contencioso Administrativo, will take place the public sale of shares for denouncement of 3494 hectares and 4800 square metres belonging to the municipality of "Carrillo" of the province of Guanacaste, in portions of 100-50-25-20-15-10 and 5 hectares and one portion apart of 24 hectares and 3600 square metres, all on the basis of eight colones for hectare.

Persons who acquire any of said portions will be entitled to receive two hectares for every one of his share if the denouncement is made on lands of any of the provinces of San José, Cartago, Heredia, Alajuela, Guanacaste, or comarca I Puntarenas, is to say the Limón's comarca excluded.

Any person wishing make application, must occur at sharp time, keeping in mind that having submitted to the approval act of the Congress the new law about Bananas, can make a fortune with little of money if getting any of these lots maker its application to the Atlantic zone.

This auction will be very profitable too to possessors of lands or farms not registered because they can make the same application to the same in security of their property.—October 10.

Gran remate de baldíos

3494 hectáreas y 4800 metros cuadrados correspondientes á la municipalidad de Carrillo de la provincia de Guanacaste.

A la una de la tarde del 20 de Octubre en curso, se rematará en la puerta exterior del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, el derecho á denunciar hasta 3494 hectáreas y 4800 metros cuadrados correspondiente á la municipalidad de Carrillo de la provincia de Guanacaste, por lotes de 100, 50, 25,

precio y condiciones entenderse con el licenciado Albino Villalobos en el "Banco Mercantil", en San José, ó conmigo en esta ciudad.—Heredia, setiembre 26 de 1908.—Jee Ham. 15 v.

Individuos sospechosos

Hace algunos días que la mayor parte de los vecinos de Rincón de Cabillos vienen notando ruidos en sus propiedades, ya tarde de la noche, como si se tratara de cometer robos.

Pues bien, el jueves á las tres de la madrugada venían de aquel vecindario dos empleados de la empresa de este diario y se apercebieron de un individuo que estaba parado cerca de una casa y que con una zoga en la mano mostraba aspecto sospechoso de ser algún ladrón. Este sujeto al comprender la malicia que llevaban los dos transeúntes, les siguió como cerca de quinientas varas y luego se devolvió á las piezas de doña Julia Alvarez de Núñez, de donde no se sabe el rumbo que tomara.

Anoche en el mismo barrio el señor Ramón Durán se levantó á los ruidos que hacían sus perros en el interior de su casa y no pudo observar quien fuera el ladrón.

El vecindario tiene sospechas de que los tres mal intencionados individuos son de nacionalidad nicaragüense.

Creemos que todo esto ocurre por aquel lado debido á la poca vigilancia que hay por parte de la autoridad, pues un solo comisario que es lo que existe sin retribuirle sus servicios, no puede desempeñar este cargo cumplidamente. La Secretaría de Policía, para mejor seguridad de los vecinos debía proceder al nombramiento de un Agente de Policía y de un ayudante.

Tierras baldías

A la una de la tarde del quince de octubre próximo se rematará en la puerta exterior del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, el derecho á denunciar hasta mil hectáreas de tierras baldías correspondientes á la Municipalidad del cantón del Paraíso de la provincia de Cartago. El remate se hará en la forma siguiente: cien hectáreas en lotes de cinco; doscientas en lotes de diez; doscientas en lotes de veinte, y quinientas en lotes de cien. La base será ocho colones por hectárea, pudiendo el rematario tener derecho á que se le adjudiquen dos hectáreas por cada una que obtenga, si se trata de terrenos en jurisdicción de San José, Alajuela, Cartago, Heredia, Puntarenas ó Guanacaste, y el Municipio interesado podrá admitir el pago á plazos, si considerara conveniente la oferta con garantía á su satisfacción. Cualquier interesado puede entenderse con Juan Cancio Quesada, apoderado de la Municipalidad del Paraíso. Setiembre 25 de 1908.

Municipio de San José

Celebró sesión anoche. Asistieron cinco regidores y se trató sobre los asuntos que á continuación se expresan.

Se autorizó al Gobernador de la provincia, para que previó el presupuesto que levante el ingeniero municipal, proceda á ejecutar los trabajos para la construcción de tres puentes en las calles del distrito de Alajuelita y un maderero para el mismo.

Se aprobó un contrato celebrado con el señor Antonio Varela quien se compromete á ceder una faja de tierra que mide 588 metros para la ampliación de la avenida 1a. Oeste, lado de la Sabana.

Se leyó una nota de los clubs de sport "La Libertad" y "La Juventud", en la cual manifiestan que han destinado el 12 del presente mes para verificar una partida de foot-ball, en la cual se disputarán las once medallas de oro obsequiadas por este Ayuntamiento.

—Pasó á conocimiento de una comisión la solicitud del señor Juan R. Chaves E. para que se proceda á continuar la apertura de la Avenida Este, en terrenos de su propiedad.

—Se desconsideró una solicitud de los agentes de policía del Hatillo y Mojón relativa á que se le aumentara la subvención que les da esta Corporación.

—Se dispuso no conocer de una solicitud de don Oscar Beer sobre una casa que amenaza ruina de propiedad de la sucesión de Bábina Carmona de Molina, por ser este asunto de competencia de la policía.

—Se acordó hacer una aclaración en cuanto al artículo 18 del Reglamento de Construcciones.

—Se denegó una solicitud del Juez de Paz Custodio Brizuela González encaminada á que se le retribuyeran sus servicios como vigilante de las acequias de Sabadilla y Mercedes del Mojón.

—Se compraron unas fajas de tierra á los señores José Joaquín Rodríguez Zoleón y Gregorio Richmond para la ampliación de la Avenida 1a. Oeste (Sabana.)

—Se concedió una paja de agua de los estanques de esta ciudad al señor Juan Rafael Chacón Paut.

Terminó la sesión á las 10 p. m.

MOVIMIENTO DIARIO

Vistas para hoy

Casación.—Juan Solano Montoya (criminal) á las 2 p. m.

Domingo Rodríguez Chacón (criminal) á las 3 p. m.

Oficial

Se aprueban las reformas hechas á los estatutos de la Caja de Ahorros de Cartago.

Defunciones

José Campos, nació muerto; distrito de Catedral; José Guillermo Mongalo, de 4 meses, distrito de la Merced; Rafael Francisco Montero, 6 meses, distrito del Hospital.

Hoteles

Imperial.—Entraron: Chas Silvermis Katzmar, Carlos Hamug, Jacobo Meinuberg, M. G. Camber, L. F. Foster, Carlos Rasch, Manuel de J. Freer, Alfredo D. Ross. Internacional.—Entraron: V. Pollen, Luis Figallena, Manuel y Felipe Uscategui, Alfredo D. Ross, C. A. Hames, José S. Soto.

Central.—Entraron: B. H. Harrison, Charles Galton, John Cunningham, Geo S. Sarderson, Vicente Cortés, John M. Gusu y O. A. Shillon.

NOTICIERAS

Marcha liceista

Con este título ha compuesto una marcha el joven artista don Abel Chaverri, la cual ha sido dedicada por su autor al doctor don Arturo Pérez Martín. Según se nos informa, la banda de esta capital la estrenará en breve, lo que nos parece bueno puesto que así se sabrá recompensar el trabajo á su autor.

De Santa Bárbara

Octubre 8.—La Municipalidad de este cantón ha tenido conocimiento que una empresa particular desea que se le otorgue una concesión para utilizar como fuerza motriz las aguas del Río Posanti, distrito de Jesús. El Municipio ha estado de acuerdo con las bases propuestas por esa empresa. Probablemente se entre en un arreglo definitivo.—Corresponsal.

Gran mach

Heredia 8.—Por teléfono.—El domingo próximo celebrarse en la plaza de esta ciudad una gran partida de foot-ball entre los clubs de sport "Renacimiento" de aquí y "La Grecia de esa capital. El Ayuntamiento obsequiará á los vencedores once medallas de oro. Ocupará el puesto de juez el joven alajuelense Ricardo Acosta G.—Corresponsal.

Próximo enlace

En breve contraerá matrimonio en esta capital, la apreciable señorita Leonor Espinach con el joven don Víctor Gutiérrez Umaña. Desde ahora auguramos á la nueva pareja dicha y prosperidad.

En casa recomendable

y para un matrimonio sin niños se dará en arriendo desde el 15 del presente, un local espacioso y cómodo, sin muebles, pudiendo utilizar la sala y demás departamentos de la casa que están amueblados. En esta imprenta Informarán. Octubre, 8, 3 v.

Club Neutral

Un regular número de obreros vecinos del Paso de la Vaca de esta capital han convenido en fundar un club, el cual no tomará parte en la próxima lucha electoral. Algunos de ellos firmaron ya el acta correspondiente.

Enfermo

y de cuidado está en San Ramón desde hace días nuestro corresponsal "El pobre Giovanni". Hacemos votos por su pronta mejoría.

Quedará satisfecho

el que use en su ganado la Garrapata de la Botica Americana, quedará satisfecho de su buen resultado. Todo el que lo ha experimentado, la recomienda, pues no es venenoso para el ganado ni tampoco cáustico.

Como anda Tarrazú

No es cierto que don Pedro Jaurbert venga como Jefe Político. Ya estamos acostumbrados á que el corresponsal de aquí, esté iniciando sustitutos del señor Vargas. Primero cuando la famosa carta nos quiso meter el coco, con don Pascual Chavarría, después, con don Romualdo Rodríguez, ahora con Jaurbert, que no creo que este pretenda la Jefatura porque actualmente es ayudante de la Carretera Nacional. Total ná.—Corresponsal nuevo.

Gitanas

Con procedencia de las Repúblicas del Nore llegaron hace pocos días á esta capital, cinco gitanas quienes se han ocupado en recorrer algunas calles en busca de gentes que deseen les saquen la suerte. Todas ellas andan con sus vestiduras más aseadas que las que vinieron en vez pasada desde México.

Nuevo periódico

Bojo la dirección del Doctor don Berceño Hernández, aparecerá próximamente una nueva hoja periódica que verá la luz pública una vez por semana y que llevará por nombre "Cosmos". Deseamos próspera y larga vida á la nueva empresa periodística.

La compensación

No hay duda alguna que la ley de compensación se cumple en este bendito país, con la mayor justicia. Un ejemplo le citaré á usted, amable lector, curioso rebuscador de gacetas oportunas y de gran sensación. No ha mucho, se inauguró en esta capital y con selectos elementos la Nueva Imprenta del Comercio; ella se afana en servir al público y en realidad de verdad lo hace bien, requeiebien. Sus esfuerzos no sólo son recompensados por el comercio, si que también por la Compañía del Tranvía quien acaba de tirar los rieles por la calle central, pudiéndose ir dentro de poco tiempo en tranvía y con "gran rapidez desde luego", á la Imprenta más nueva del país.

Notas á granal

Procedentes de Alajuela estuvieron ayer en esta capital don José Antonio García y su señora esposa doña María González.

—Antenoché dió la tercera representación la compañía española de zarzuela, verso y baile. La concurrencia fué buena.

—Saltó para Puntarenas don C. A. Hames; para Limón don José S. Soto y para Cartago don Manuel de Jesús Freer.

—De Estados Unidos llegó el joven don Alfredo D. Ross.

—Pronto contraerá matrimonio en esta capital nuestro particular amigo don Ovidio Rojas con una simpática señorita de esta capital.

Impuesto de entradas

El á favor del tesoro público se ha fijado así: aduanas, \$4 650,000; impuestos consular, 125,000; licores, 1,850,000; papel sellado, 50,000; timbres, 35,000; censos por baldíos, 15,000; ferrocarril al Pacífico, 300,000; correos y telégrafos, 300,000; Imprenta Nacional, 25,000; Registro Nacional, 35,000, y eventuales, 150,000. Total \$ 7,535,000.00.

Obsequio

Don Ernesto Martín, se ha servido obsequiarnos con un ejemplar de su libro recién publicado que contiene las conferencias por él dadas en el Ateneo de Costa Rica y que se titula: "La Labor Pacifista y la Corte de Justicia Centroamericana".

Para esta noche

se pondrá en escena, á petición del público, la zarzuela dramática titulada "La Virgen del Mar" con los conocidos cuadros pintados por el artista italiano señor Marcelli. También se dará la bonita zarzuela "Los Bohemios".

Terminará la función con un número coreográfico por la popular pareja de baile, señoritas Pastors.

Madres cuidadosas

En los niños son muy frecuentes las erupciones en la cabeza. A veces la erupción, el exceso de costras ó de caspa en tan temprana edad, es la dificultad del crecimiento del cabello. Una madre cuidadosa de sus hijos, no debe olvidar que la Anticaspina, es el soberano fortificador y embellecedor del pelo de niños, que destruye la caspa y conserva el cráneo limpio de afecciones. Pídase en todas partes.

No dice verdad el corresponsal de La República

Siquirres, 9 de Octubre.—Recibido á las 9 p. m.—Corresponsal viejo, que escribe en "La República" está muy equivocado respecto á lo que dice de 28 Millas, y sería bueno que para escribir al público, se ajustara á la verdad de detalles. Ni 28 Millas está habitado por sólo costarricenses ni estos son conocidos amigos de la bebida.

Tampoco es cierto que existe allí suficiente número de habitantes para un puesto de licores; según los informes oficiales, hay mayor número que lo que la ley exige. Inútil nos parece el llamamiento que al respecto hace al señor Gobernador de Limón, pues 28 Millas, está muy por encima de otros lugares donde tienen licores y ni siquiera hay agente de policía, además es un pedimento al amparo de una ley vigente que el Gobernador no puede desatender, pues viene contra el desarrollo comercial del lugar y contra los intereses municipales. 28 Millas, no es una finca, es un caserío ya importante.—Corresponsal.

Vietimade un derrame cerebral

En la boca de la Barranca se encontraba establecido con pulpería y restaurante, atraído por el movimiento ferrocarrilero actual, el popular don Atanasio, viejecito español que aquí gozó de general cariño. En la noche de ayer fué acometido por un ataque cerebral, y falleció prontamente.

Al tenerse noticia aquí de tal suceso, los amigos hicieron una contribución voluntaria y enviaron allá á su paisano don Teodoro Domingo á disponer los funerales. Ayer fué sepultado en la Chacarita.

Descanse en paz! (De "El Pacífico")

Ferrocarril al Pacifico

Itinerario general que empezó a regir el 16 de marzo de 1908
Division San José -- Santo Domingo

Rumbo al Oeste

Table with columns for 'Primera clase', 'Segunda clase', and 'Primera clase' with sub-columns for 'No. 9', 'No. 7', 'No. 6', 'No. 5', and 'No. 1'. Rows list stations from San José to Santo Domingo.

Rumbo al Este

Table with columns for 'Primera clase', 'Segunda clase', and 'Primera clase' with sub-columns for 'No. 6', 'No. 8', and 'No. 10'. Rows list stations from Santo Domingo to San José.

Estaciones

Table listing stations: SAN JOSE, SABANA, PAVAS, SAN ANTONIO, OJO DE AGUA, NUESTRO AMO, CIRUELAS, ALAJUELA, TURRUCARES, ORBADILLA, ATENAS, LA Balsa, LOS TORNOS, ESCOBAL, CONCEPCION, SALITRAL, HACIENDA VIEJA, MARICHAL, SANTO DOMINGO.

Division Esparta Puntarenas

Table with columns for 'Rumbo Oeste' and 'Rumbo Este' with sub-columns for 'Primera clase' and 'ESTACIONES'. Rows list stations from Esparta to Puntarenas.

Observaciones: Ramal de Alajuela

Table with columns for 'Días de servicio', 'Carrera completa', and 'Horas de'. Rows list service details for Alajuela branch.

NOTA.—Los fletes que se despachen de San José a Alajuela y viceversa se calcularán al precio de tarifa menos el 20 por ciento. Esta rebaja se aplicará también a los equipajes y encomiendas.

Administración General del Ferrocarril al Pacifico.—San José, 5 de marzo de 1908

R. A. Castro B., JEFE DEL TRAFICO.

M. G. Escalante F., ADMINISTRADOR GENERAL

Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José a Limón y estaciones intermedias
Limón a San José y estaciones intermedias
San José a Cartago y estaciones intermedias
Alajuela a San José y estaciones intermedias

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos, a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 2 40 p. m.

Oficina dental del Dr. E. Saborio

En este acreditado establecimiento se ejecutan todos los trabajos concernientes a la profesión, con mucho esmero, bastante aseo y puntualidad.

LA CABALLERIZA DE ROBERTO TINOCO

situada a 150 varas al Sur de la esquina Suroeste del Mercado y que antes era de Ismael Vanolli. Este establecimiento, que en su género es uno de los mejores de San José, cuenta con nuevos y lujosos coches para paseo, volantas, caballos finos, gordos y elegantes, y coches de servicio común.

ELDERS & FYFFES LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON COSTA RICA Y MANCHESTER Y BRISTOL, INGLATERRA

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana Pasajeros de Primera a Manchester y Bristol... £ 20- " " " " ida y vuelta. 38-

LA DEMOCRACIA - TALLER DE ZAPATERIA - DE NIGRO Y BENAVIDES

situada en la calle del comercio, 50 varas antes del Mercado
Venta de suela de primera calidad a precios sin competencia.
Este establecimiento recibe con frecuencia de Europa y Estados Unidos las mejores clases de materiales de ZAPATERIA.

No ha visto usted

el lindísimo y variado surtido que ofrece doña Mercedes Párraga de Domínguez, en su TIENDA frente a la sastrería de Valenzuela y al lado del almacén de Assman? Acérquese y verá: Cortes de seda, de lana y seda, de lino y de algodón; tafetanes blancos y de color; blusas bordadas de seda y de algodón; veillitos, encajes y cintas de seda; encajes de lino y de punto; valencianos finos, entrefinos y ordinarios; bordados muy finos; aplicaciones y adornos para vestidos; hules, ballenas y cintas de ribetear costuras. Elegantísimos sombreros para señoras, señoritas y niñas; pincetas, aros de plata y doradas para la cabeza, alfileres de fantasía, pulseras, collares y mil artículos más de joyería y mercería.

Jardinería "Los Buenos Aires"

Situada a 200 varas al Sur de La Soledad. Estando próximo el día de finados, aviso a mi numerosa clientela que todo trabajo en flores debe ser encargado con anticipación. Puntualidad y garantía en los pedidos.

AVISOS ECONOMICOS

SE VENDE un hermoso caballo por \$ 350. Puede verse a todas horas en la caballeriza de don Santiago Güell. Octubre 6.

Se desea alquilar para noviembre una buena y cómoda casa de habitación, situada lo mas centrico posible. Pormenores con precios, dirijanse al Apartado de Correo numero 2.—Oct. 9. 5 v.

DEL DOCTOR FRANK preparado en la BOTICA FRANCESA

Tiñe y abriga el cabello de manera vigorosa y estable. Por ser PREPARADO EN EL PAIS y no tener que pagar fuertes derechos aduaneros se vende a mitad de precio de las preparaciones similares extranjeras. no siendo menos segura y eficaz que ellas

POR \$ 90.00 al mes y por uno 6 dos años alquilo mi casa 100 varas al Norte del Parque Morazan. Puedo alquilar tambien muebles elegantes; módica retribución. — CARLOS ALVARADO G. Octubre 6, 10 v.

Al contado o a plazos
Se vende una finca situada a orillas del Ferrocarril al Pacifico. Informes: en la oficina de este diario. San José, 4 de octubre de 1908. 1 m.

Alquilo una casa, contigua a la de don Ascensión Esquivel, propia para una familia grande, desde el 10 de noviembre. Entenderse con Celestina, Marichal de M.—2 de Octubre 10 v.

Juan Lobo
El popular expendedor de carne tiene hoy a su cargo la venta mejor surtida en el Mercado de esta ciudad. Carne de res y de cerdo, chorizo y unos chicharrones que convidan a hacer boca. Gusto y baratura. ¡Acudid! Heredia, 12 de setiembre de 1908. 1 m.

LA SASTRERIA de Ricardo Muñoz M.

avisa a su clientela y al público en general que ha recibido un completo surtido de Casimires ingleses y franceses de los que hace flex a precios más bajos de plaza. Puntualidad garantizada en la entrega de las obras que se encargaren en este establecimiento, uno de los mejores, en su género, que hay en el país. Cuenta con buenos y escogidos obreros.—San José, mayo 7.

Ofrezco mis servicios para afinar, reparar pianos, violines, mandolinas y guitarras, materiales de primera calidad. Trabajo esmerado. Precios moderados. Emile Lacoste.—Cartago, 20 de Setiembre 1m.

NAPOLEÓN FISIGNA, Marmolista, cerca del Cementerio, avisa que acaba de recibir muchos trabajos de mármol, como Estatuas, Macetas, Cruces, Lápidas, y vende muy barato.—Napoleón Fusigna.—Agosto 23 2 m.

Cocheria y carroceria DE A. LANDERGREEN
Teléfono 31, 50 v. al Norte del Telégrafo
Ofrece al público sus elegantes coches de paseo, landaux, berlinas, volantas y victorias para matrimonios, bautizo, etc. Abril 12. 1 m.

SE desea comprar una máquina de escribir de segunda mano, en abonos mensuales. Se da buena garantía. Dirigirse a la casilla de Correo número 31—en Siquirres.—Setiembre 30. 2 m.

Bolas de billar
Dos juegos usados, se venden baratos. Para condiciones en la Rejería de Ismael J. Vázquez, en el Mercado, contiguo a don Epifanio Granados.—San José, set. 25. 15 v.

Nuevo candidato
Se vende un billar de carambolas, en perfecto buen estado. Entenderse con Samuel Valverde, casa de A. Leiva y Co. 22 de Setiembre 1 m.

SE alquila una casita propia para dos ó tres personas en los altos de la casa de doña Inés v. de Fernández, Parque de Morazán, Octubre 4. 10v.

SE ALQUILA una casa de habitación grande y como da, frente a la Panadería La Soledad. Entenderse en la casa contigua con J. Ignacio Bermúdez. Oct. 3. 10v.

AVISO
"Yo tengo SUCURSAL en ninguna parte, ni tampoco AGENTES en solicitud de trabajos. Los contratos para la construcción de puertas, ventanas, sillars, mecedoras, muebles de todas clases y trabajos de torno, deben hacerse UNICAMENTE CONMIGO. Cuento con operarios hábiles, tengo madera seca y una maquinaria completa para hacer cualquier trabajo por grande que sea. Referencias a satisfacción del cliente. NO RESPONDO DE TRABAJO QUE NO SEA CONTRATADO DIRECTAMENTE CONMIGO. Mi fábrica está situada 250 varas al Norte de la pulpería "El Cometa". — Mariano Struck. Set. 20.

PLATERIA PARIS
FRENTE AL PARQUE FERNANDEZ Y AL BANCO DE C. R.
Fábrica de alhajas, sólidas y artísticas, trabajadas a satisfacción del más refinado gusto. Elegantes monogramas en esmalte y toda clase de grabados. Compra oro de alhajas destruidas.—San José, mayo 7.

La Nacional
Fabrica de tabacos y cigarrillos de Eloy González Frias
Premiada en la Exposición de San Luis en 1904. Todo comerciante deseoso de conservar su clientela, debe tener los productos de esta fábrica a la disposición del público. Ventas en condiciones liberales. 125 varas, Suroeste del parque Central. Agosto 7 1 m.

JOVAS y otros objetos pertenecientes al finado doctor Calnek, tiene de venta Mariano Jiménez R. en la oficina de su botica, Cuesta de Moras, Setiembre, 27. 15. v.

TINTE NEGRO IMPERIAL